
 

 ATA 014/15 
 

 

ATA 014/15 
 
 

                        Aos quatro dias do mês de maio do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima quarta SESSÃO ORDINÁRIA, 
da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni 
Garcia Pagini, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de 
Lima, Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os 
servidores, Ionice da Silva Cegaspine, Solange Semensatto Amengual, Jocinei Santos da 
Silva, Dalvana dos Passos Garcia e Norberto Fontana Ferri. Havendo quórum, o Presidente 
Marcos, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 016/15 encaminhando 
Projeto de Lei 014/2015; Of. PGM n°017/15 encaminhando Projeto de Lei n° 015/2015; Of. 
n° 063/15 encaminhando resposta do pedido de informação n° 015/15 do Vereador Rodrigo; 
Of. n° 068/15 encaminhando resposta do pedido de informação n° 011/15 do Vereador 
Diogo; Of. n° 069/15 encaminhando resposta de proposições aprovadas em sessão ordinária 
dia 23 de março de 2015; Of. n° 070/15 encaminhando resposta do pedido de informação n° 
012/15 do Vereador Elomar. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. da empresa Vivo 
encaminhando resposta do abaixo-assinado. EXPEDIDAS PREFEITURA: Of. n° 024/15 
enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 27 de abril de 2015; Of. n° 022/15 
encaminhando requerimento n° 002/15 do Vereador Elomar. EXPEDIDAS TERCEIROS: 
Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu 
aos demais Vereadores por receber um cartão de aniversário com belas palavras. 
Parabenizou os organizadores da festa na Capela São Miguel Arcanjo onde esteve presente 
no domingo ao meio-dia. Comentou sobre a boa estrutura física dos pavilhões, que há um 
tempo atrás era bem deficiente. Disse que em relação à estrutura física, as capelas estão 
evoluindo e isso é bom para as comunidades. Falou que está entrando com um 
requerimento para, junto com a Assessoria Jurídica e demais Vereadores, dar mais um 
passo na questão da telefonia móvel, pois de acordo com o ofício recebido da Vivo, foi feito 
alguns empenhos para solucionar os problemas, no entanto os problemas continuam. 
Relatou que a situação chegou ao extremo dos extremos. Comentou que já foram na 
empresa Vivo e na ANATEL, mas até o momento não houve solução. Relatou ainda que 
como fiscalizadores, os Vereadores devem fiscalizar em todos os sentidos, sejam questões 
da Administração Municipal, sejam questões de empresas estatais ou particulares que estão 
aqui prestando serviço. Relatou querer que as coisas funcionem de uma forma que os 
munícipes tenham respaldo daquilo que estão contribuindo. Relatou também que esteve 
procurando o Prefeito, para esclarecimento de um fato, mas não o encontrou. Por isso se 
sentiu obrigado a registrar na tribuna um fato, que a seu ver, é muito estranho. Relatou que 
somente uma pessoa listada no anexo referente ao Projeto de Lei 005/15 não recebeu sua 
quantia devida e por isso deixou seu repúdio à pessoa responsável pela folha de pagamento 
da Prefeitura. Disse achar estranho que justamente a filha do Vereador, que tem cobrado 
bastante da Administração, ficou sem o pagamento do valor devido. Lamentou não ter 
encontrado o Prefeito, pois talvez ele não saiba do acontecido, mas deseja esclarecimento 
sobre o caso. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial o Ex- Vereador Álvaro. 
Parabenizou ao seu grande amigo Vereador Elomar pelo seu aniversário, desejando tudo de 
bom, muita saúde e gozo em sua carreira política e em seu trabalho. Desejou que Deus o 
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abençoe e dê força. Parabenizou a comunidade São Miguel pela festa realizada e ao seu 
amigo e vizinho conhecido como “Gordo”, pelo jogo de futebol realizado no sábado. Deixou 
um pedido verbal ao Secretário de Obras e ao Prefeito para melhorar as condições das 
estradas na Linha dos Pizzios, onde há um casal de idosos enfermos que precisam muito de 
melhores condições de acesso. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial 
o Marciano, o Garigan e a esposa e o Ex-Vereador Álvaro que, dos Ex-Vereadores, é um 
dos mais assíduos nas Sessões. Desejou ao Vereador Elomar que o tempo e a experiência 
de vida sejam longos e que tragam muita saúde e felicidades. Comentou sobre o feriado do 
Dia do Trabalho, dizendo que se ouve falar muito sobre roubos e corrupção, mas de quem 
trabalha e tráz comida aos corruptos, não se ouve falar nada. Deixou sua crítica, pois os 
trabalhadores, os honestos não são lembrados. Parabenizou a comunidade da Capela São 
Miguel Arcanjo, em especial o Presidente Olavo Lopes pela festa realizada no domingo, que 
apesar do tempo, estiveram presentes muitas pessoas. A respeito do ofício recebido da 
Vivo, disse que achou um cúmulo o que foi lido, foi um descaso. Comentou que sua conta de 
telefone aumentou e se não pagar terá o nome negativado. Então acha que está mais do 
que na hora de ir atrás, pois até hoje só recebemos ofícios tirando o corpo fora. Citou o 
ditado popular “desistir é a perspectiva do fraco, insistir é a conquista do forte” e disse que 
os Vereadores e o Prefeito também, devem ir ao Ministério Público, a não ser que se faça 
um tumulto de gente, quebrem celulares e chamem um jornal, pois não sabe mais o que 
fazer em relação a esse problema. Falou do seminário que será realizado dia oito de maio 
onde espera um grande número de pessoas e autoridades, disse que particularmente está 
convidando muita gente. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Em relação à telefonia 
móvel, disse que é uma situação constrangedora não poder ter um contato telefônico 
completo quando uma situação exige. Acha que têm que tomar uma atitude e como 
representantes do povo não podem ser omissos nessa hora. Comentou que parece que 
tiraram nosso município para chacota e qualquer satisfação que nos dê tenha que nos 
convencer. Parabenizou o Vereador Elomar pelo seu aniversário, dizendo que a situação 
partidária não causa diferença no trabalho e nas relações pessoais. Comentou que se 
preocupou com o que aconteceu com a Agente de Saúde, que por coincidência é filha do 
Vereador Elomar. Comentou também que o valor dado a ela é igual, mesmo sendo filha de 
um Vereador da oposição e não gostaria que isso tivesse acontecido porque espera que foi 
uma displicência de quem trata do assunto e não uma discriminação. Relatou que às vezes 
ouve críticas acintosas e afirmou que dentro de um limite e com respeito devem acontecer 
críticas acintosas e também é um crítico, faz parte da situação quando as coisas estão 
certas. Quando não estão certas está sempre do lado do povo baronense. Disse que o 
Vereador Elomar fez a coisa mais certa do mundo ao procurar o Executivo. Comentou que o 
Dia do Trabalho pelo Sistema Administrativo Nacional passa ser um dia sem sentido, pela 
falta de incentivos, principalmente, para os agricultores. Disse que o êxodo rural lhe causa 
tristeza, não sabe se porque nasceu no meio da terra e sempre viveu direta e indiretamente 
dela. Ressaltou que os juros disparando, conta de luz aumentando, problemas com 
telefones, falta de segurança no interior são motivos para o êxodo rural. Disse que se não 
houver uma virada, o nosso país caminha para a fome e deseja que as pessoas que foram 
para as cidades tenham sucesso, mas não lhe causa nenhuma estranheza se os vir 
voltando. Disse que a Terra é algo muito abençoado, é dela que nascemos e é para ela que 
voltaremos ao morrer. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou 
o Vereador Elomar desejando que Deus ilumine os seus caminhos. Comentou que é 
inadmissível o que estava escrito no ofício recebido da Vivo porque a situação da telefonia 
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não melhorou em nada.  Comentou sobre a falta de pagamento dos valores devidos à filha 
do Vereador Elomar. Disse acreditar que o Prefeito não saiba do caso, acredita na seriedade 
do Prefeito Rui e comentou o resultado da pesquisa realizada pela Administração onde uma 
resposta da população de Invernada dos Abreus e Passo Grande pede um Prefeito com 
mais punho e disse que essa é a questão. Comentou ainda que na pesquisa o povo da 
Invernada dos Abreus e Passo Grande disse que devem demitir metade dos cargos 
comissionados. Para resumir, falou que foi dinheiro botado fora porque tudo que foi dito na 
pesquisa é o que já foi dito aqui nas Sessões. Deixou um alerta para a comissão do 
transporte escolar, pegar uma cópia da pesquisa e averiguar, pois tem várias reclamações. 
Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o Vereador Elomar pelo aniversário 
desejando saúde e força para seguir no seu trabalho. Parabenizou os organizadores da 
festa da Capela São Miguel e também o torneio de futebol no bar do Gordo onde esteve 
participando. Relatou que esteve conversando com o Prefeito sobre a licitação do ginásio na 
Escola Egídio e espera que haja interessados, pois o valor não é muito alto e na licitação 
anterior não houve interessados em fazer a obra. Destacou o trabalho da Secretaria de 
Obras feito nas estradas do Cerro dos Abreus, comentou que às vezes critica pelo baixo 
rendimento dos trabalhos, mas agora as estradas estão numa situação melhor. Relatou que 
falou com o Prefeito sobre as estradas na Linha dos Pizzios e que nessa semana ou, no 
máximo na semana que vem, as mesmas serão arrumadas. Parabenizou a todos pelo Dia 
do Trabalho que independente da profissão de cada um, o importante é se empenhar na 
função que pratica. Relatou que acha que o foi recebido da Vivo foi um deboche, pois a 
qualidade das ligações telefônicas continua muito ruim. Comentou sobre o êxodo rural 
dizendo que não é só jovens que vão embora e citou que na Varzinha há casais com mais 
de cinquenta anos que estão indo trabalhar em outras cidades. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 033/15 DO VEREADOR NERCIO 
que seja providenciado patrolamento, escascalhamento e roçadas entrando na Linha Dona 
Amália, saindo na Linha Dona Francisca perto da residência do Alemão Garcia com 
construção de um bueiro perto da residência do Senhor Aires Marcuci. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 021/15 DO VEREADOR RODRIGO que apresente estude através de 
planilhas, item a item os valores economizados durante o período do turno único. PEDIDO 
DE INFORMAÇÃO Nº 022/15 DO VEREADOR RODRIGO que enviem com documentação 
comprobatória cópia do processo de dispensa de licitação da contratação da empresa 
contratada para realizar pesquisa de opinião no Município. REQUERIMENTO 004/15 DO 
VEREADOR ELOMAR requer ao Presidente desta Casa Legislativa que seja estudada 
juntamente com o setor Jurídico da Câmara, bem como com a presença de todos 
Vereadores desta Casa, uma tomada de decisão breve para novamente buscar uma solução 
definitiva ao problema que já se arrasta por meses com a falta de qualidade necessária das 
ligações de telefone da Vivo no nosso Município. Sugestões por parte deste Vereador, 
passiveis de se encaminhar na seguinte colocação: Ação coletiva junto ao Órgão de Defesa 
do Consumidor (PROCON); Denuncia ao Ministério Público com assinatura de 
consumidores; Comunicação junto a Emissoras de TV para possível matéria da realidade do 
nosso sinal de telefonia móvel e fixa. JUSTIFICATIVA: Continua-se vivendo um caos no 
sistema de telefonia por parte de não se conseguir comunicar-se com perfeição por cortes 
de ligação e queda do sinal, ficando extremamente incomunicável, sendo que os creditos se 
esgotam normalmente como se fosse ligação normal. Diante destes fatos sabe-se que já 
foram tentadas várias formas pacificas de diálogos junto a Vivo e a Anatel, no entanto sem 
solução até o momento, onde já transcorreram dias e meses e como Órgão Fiscalizador esta 
Casa Legislativa em nosso Município entre seus poderes deve continuar tentando uma 
solução. PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 003 altera os incisos I e II, do art. 7º, da 
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Resolução nº 03/2011, que dispõe estabelece normas relativas ao registro, controle e 
apuração de frequências dos servidores públicos do Poder Legislativo Municipal e dá outras 
providências. PROJETO DE LEI Nº 014/15 Autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar 
convênio com a Associação da Melhor Idade Baronense do Município de Barão do Triunfo e 
dá outras providências. DIÁRIA DO VEREADOR OSMAR  no dia 16 de março esteve no 
Gabinete Parlamentar do Deputado Marcelo Morais para agendamento de reunião com 
Secretário de Obras do Estado e outras questões atientes ao Município de Barão do Triunfo. 
DIÁRIA DA VEREADORA LAURENI ida ao III Fórum Estadual da Agroenergia – Expoagro 
Afubra e IV Fórum Florestal Estadual – Expoagro Afubra no dia 26 de março de 2015. Após, 
passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, 
Líder do PP, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Comentou sobre o Fórum Regional da ACVERC dizendo que estarão presentes várias 
autoridades do Município, Municípios vizinhos e do Estado. Convidou a todos para a 
Segunda Taça Barão do Triunfo que começará dia nove de maio. Usou a palavra o 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente na 
sua primeira saudação. Acerca do evento dia oito de maio, relatou que é uma grande 
oportunidade que a comunidade tem de assistir e ouvir os assuntos mais pertinentes e 
interessantes para o nosso município. Vai estar aqui vários Deputados e representantes da 
ACVERC falando sobre a falta de asfaltamento, que está dando oportunidade das pessoas 
estarem indo embora daqui e isso demonstra um ponto alto negativo para o nosso 
município. Ressaltou que a obrigação, como representante público, é correr atrás, trazer 
eventos que demonstre o que se pode fazer. Pediu para os presentes comunicarem aos 
vizinhos e trazerem o máximo número de pessoas a esse evento. Usou a palavra o 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o Vereador Elomar pelo seu aniversário, 
disse que não pode estar presente no seu convite, mas espera que não faltem 
oportunidades para comemorar, não só aniversários, mas também outras coisas boas da 
vida. Comentou que os demais Vereadores já comentaram sobre o Fórum Regional da 
ACVERC e acrescentou que será uma ponte entre a comunidade e as autoridades 
competentes nessa causa que é o asfalto. Falou que pretendia comentar sobre o oficio de 
resposta recebido da Vivo, mas o mesmo dispensa comentários. Usou a palavra o 
VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente 
na sua primeira saudação. Parabenizou a todos os trabalhadores pelo Dia do Trabalho. 
Pediu desculpas ao pessoal das festas no final de semana, ao torneio do Gordo, que por 
problemas de saúde com familiares não pode estar presente. Sobre o Fórum, disse que 
devem pedir para a população se empenhar e convidar muitas pessoas para esse evento. 
Comentou que a população não pode ficar de braços cruzados e citou o ditado “uma 
andorinha só não faz verão”. Comentou que se todos estiverem juntos a força será bem 
maior, pois o nosso município é o mais afetado pela falta de acesso asfáltico. Neste espaço, 
usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente 
na abertura da Sessão. Parabenizou o Vereador Elomar pelo seu aniversário. Parabenizou a 
Capela São Miguel e pediu desculpas por não estar presente na festa. Comentou que 
juntamente com o requerimento do Vereador Elomar, irá ser feito o que for de mais 
significante junto aos órgãos competentes em relação aos problemas de telefonia da Vivo. 
Disse que está gostando de ver o interesse dos nobres colegas Vereadores em relação ao 
Fórum do dia oito de maio. Comentou que não adianta fazer um evento onde se dedica 
muito na organização, se não tiver pessoas para assistir. Relatou que já foram levados 
vários ofícios de convite a vários Deputados. Comentou sobre outros assuntos que 
futuramente poderão ser tema de outros Fóruns, acerca de outros problemas. Comentou 
que há poucos dias esteve na mesa do Secretário dos Transportes Doutor Pedro 
Westphalen que disse que em dois mil e quinze não haverá obras em Barão do Triunfo. 
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Comentou ainda sobre reuniões com o Governador José Ivo Sartori, assim como o 
Secretário da Fazenda Geovani Feltes e o Secretário de Minas e Energia Lucas Redecker 
que disseram não haver dinheiro para obras esse ano. Mesmo assim, ressaltou a 
importância de lutar pelo asfalto dizendo que se parar de brigar a derrota vai ser maior. 
Comentou que o Ex-Vereador Álvaro tem uma informação importante sobre a legalização 
fundiária e que segunda-feira próxima ele queria uma audiência com nós, de plenário, só 
que pelo Regimento da Câmara só podemos ter essa audiência na primeira Sessão do 
semestre, então foi acertado para dia onze às dezesseis horas ser feita essa reunião. Falou 
também da reunião com o Prefeito e alguns Secretários que será realizada  aqui na Câmara 
a requerimento do Vereador Elomar amanhã. Saudou a torcida colorada pelo 
pentacampeonato conquistado ontem vencendo o arquirrival por dois a um em Porto Alegre. 
Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos 
para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia quatro de maio de dois mil e quinze, na 
mesma hora e local. 
                       
 
 

Sala de Sessões, 04 de maio de 2015. 
 
 
 
 

                   MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
                             Presidente                                                1°Secretário  


